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EDICIÓN IMPRESA - CARTAS AL DIRECTOR 

¿Clonación terapéutica? 
 
Señora Salgado, no juegue con las palabras. No cree falsas esperanzas a tantos 
enfermos que sufren de diabetes, de lesiones medulares u otras enfermedades 
degenerativas. Las células madre embrionarias no han demostrado producir 
resultados con aplicación clínica, ni parece plausible que lo vayan a hacer a corto y 
medio plazo; al contrario de lo que sus declaraciones del pasado sábado 21 nos 
hacían creer. 
 
Le ruego que se informe: las únicas células madre que han demostrado 
aplicabilidad clínica son las adultas, de médula ósea y cordón umbilical, capaces de 
convertirse en todo tipo de tejidos, con la misma potencialidad que las 
embrionarias pero más controlables. Así se han pronunciado ya numerosos 
científicos de la comunidad internacional. Y la ONU el 8 de marzo, rechazando todo 
tipo de clonación humana, tanto la falsamente llamada «terapéutica», como la 
reproductiva. Y en la misma línea lo hizo el informe del Parlamento Europeo del 10 
de marzo. 
 
El problema -su problema, y ahora nuestro problema- es que el verdadero motivo 
por el que buscan desaforadamente aprobar la clonación humana no es su 
aplicación terapéutica (para lo cual dirigirían nuestros fondos a financiar la 
investigación con células madre adultas). No, señor; usted sabe que el verdadero 
motivo es promover una ciencia sin trabas ni limitaciones éticas, donde la 
investigación sea justificante absoluto ante cualquier ataque a los Derechos 
Humanos. Y esa ciencia suya sin limitaciones éticas -que es la que nos ha llevado al 
desarrollo de la bomba atómica y otras atrocidades- será la que indefectiblemente 
abra las puertas a la clonación reproductiva, a la creación de una fábrica de 
esquejes... con seres humanos. 
 
Carlos Gabás González-Estrada. 
 
San Sebastián de los Reyes (Madrid). 


